
 

 
 
 
 
 

VERBALE INCONTRO RAPPRESENTANTI  
DI RETE PROVINCIALE SCUOLE GREEN DEL 20-03-21 

 

 

Il giorno 20 marzo alle ore 9.00, in modalità a distanza,  si è svolto il primo incontro  tra i 

rappresentanti di rete delle Scuole Green della provincia di Ancona.  

Sono presenti:  

 Ins. Laura Mancini- Docente dell’Istituto Comprensivo  Cittadella “ Margherita Hack” – Ancona 

 Ins. Paola Manoni – Docente dell’Istituto Comprensivo  S. Francesco” – Jesi 

 Prof. Floriano Tittarelli- Dirigente Scolastico del Liceo Classico- Jesi 

 Prof. Patrizia D’Ambrosio- Dirigente Scolastica Istituto Comprensivo “Marchetti” – Senigallia 

 Prof. Giovanna D’Onghia – Dirigente Scolastica Istituto Comprensivo “M. Ricci” Polverigi 

 Prof. Agnese Di Donato - Dirigente Scolastica Istituto Comprensivo “Don M. Costantini” – Serra 

San Quirico 

 Prof. Adriana Alejandra Siena - Dirigente Scolastica Istituto Comprensivo Tre Castelli 

 Prof. Sara Miccione - Dirigente Scolastica Istituto Comprensivo Sassoferrato 

 Prof. Anita Manti- Docente Istituto “Panzini” – Senigallia 

 Prof. Lucia Cipolla - Dirigente Scolastica Istituto Comprensivo “Novelli Natalucci” Ancona 

 Prof. Simone Ceresoni- Dirigente Scolastico Istituto Comprensivo Corinaldo 

 Ins. Danila Maria Maori e Ins. Anna Maria Frati – Docenti Istituto Comprensivo Corinaldo 

Presiede la riunione il Dirigente dell’Istituto Comprensivo di Corinaldo Dott. Simone Ceresoni, 

referente provinciale della Rete Nazionale Scuole Green.  Dopo aver salutato e ringraziato tutti i 

docenti e i dirigenti che nonostante le complesse situazioni determinate dall’emergenza sanitaria  

sono presenti, afferma che l’adesione alla rete, data dal precedente Dirigente Ing. Francesco 

Savore, rappresenta un importante momento per collegare la scuola alla società ed offre 

l’occasione per potersi interrogare, quindi progettare ed avviare un percorso ecologico-ambientale 

con tutti gli alunni.  In seguito illustra  la struttura della rete, sia a livello nazionale che provinciale, 

e i documenti a cui fare riferimento (vedi allegato). Il Dirigente poi presenta un’ipotesi di lavoro 

per la rete della provincia di Ancona, a cui hanno aderito 15 Istituti Scolastici, che potrebbero 

suddividersi in 3 gruppi di lavoro: IL PRIMO GRUPPO potrebbe occuparsi, nell’ottica anche 



dell’opportunità offerta dall’educazione civica e ambientale, alla elaborazione di un curricolo 

verticale green; per IL SECONDO GRUPPO viene proposto di dar vita ad un interessante e 

significativo percorso di formazione mentre il TERZO GRUPPO potrebbe individuare alcune date 

per attivare esperienze comuni di sensibilizzazione con tutti gli alunni (Festa dell’albero, 

M’illumino di meno , Giornata Mondiale dell’acqua …).  

Prende la parola la Dirigente Agnese Di Donato la quale chiede  se le proposte sono frutto della 

riunione della rete a livello nazionale  o sono state elaborate dal Dirigente Ceresoni. Il Dirigente 

riferisce di aver ascoltato i partecipanti all’incontro di dicembre durante il quale sono state 

illustrate le buone pratiche dalle quali ha poi desunto i primi due filoni appena presentati.  

Afferma che l’ultimo punto è una sua proposta da condividere tra le Scuole della Rete.  

La Dirigente Patrizia D’Ambrosio condivide pienamente sia la tempistica degli impegni che i gruppi 

proposti puntualizzando che, per quanto riguarda la formazione, si potrebbe pensare ad una 

eventuale candidatura al progetto Erasmus (azione chiave 1) in quanto ritiene arricchente potersi 

confrontare con altre scuole europee. 

La Dirigente Adriana Siena  ritiene valide le proposte ed in particolare si sofferma sull’importanza 

di trovare eventi comuni in cui docenti e alunni potrebbero far convergere anche attività già 

avviate. 

 Il Dirigente Ceresoni afferma che la proposta di lavorare su progetti Erasmus è uno scenario da 

considerare in una futura prospettiva . Inoltre propone di utilizzare una piattaforma  per 

condividere le buone pratiche messe in atto dai vari Istituti.  Comunica che potremmo utilizzare 

due siti web: il primo è quello Nazionale delle Scuole Green  e il secondo quello del nostro Istituto 

capofila.   

La docente Laura Mancini descrive il percorso Ecoschool attivato dal suo istituto che ha già svolto 

le azioni relative alla formazione, ad alcuni eventi comuni e alla strutturazione del curricolo. 

Apprezza e ritiene importante la condivisione di esperienze che altrimenti rimangono chiuse nel 

proprio Istituto e invece così potrebbero aprirsi al territorio e alle altre realtà scolastiche.  

Il Dirigente Floriano Tittarelli, pur mostrandosi interessato nei confronti dell’attività di rete, 

dichiara anche le sue preoccupazioni in merito alla reperibilità dei docenti da coinvolgere. A tal 

proposito il Dirigente Ceresoni lo tranquillizza in quanto la rete sarà disponibile alla massima 

collaborazione e  si cercherà di organizzarci al meglio con tutti. 

La Dirigente Giovanna D’Onghia riferisce che anche il suo Istituto ha aderito al percorso Ecoschool  

ottenendo la bandiera verde e ritiene utile mettere in rete le buone pratiche. 

La docente Paola Manoni ribadisce l’apprezzamento sulle proposte e aggiunge che nel suo Istituto 

si è già attivata una commissione che tratta tali argomenti. 

La docente Anita Monti, dell’Istituto “Panzini” di Senigallia fa presente che la sua è scuola polo per 

quanto riguarda la formazione e che è già stato predisposto un corso relativo all’educazione civica, 

inoltre fa presente che nel suo Istituto si è già tenuto un incontro con i rappresentanti del Gruppo 



Fai per elaborare percorsi condivisi da realizzare con gli alunni in occasione delle Giornate FAI di 

Primavera (parco fluviale Misa). 

Per concludere il Dirigente Ceresoni sintetizza le decisioni prese durante l’incontro ricordando 

quanto segue: 

 verrà inviato un verbale con i relativi allegati a tutti gli Istituti aderenti alla rete, questo per 

permettere anche agli assenti di essere informati; 

 ogni istituto definirà la partecipazione ad uno dei tre gruppi e il nome del referente da comunicare 

all’Istituto capofila  

Verrà quindi convocata la prima riunione di ciascun gruppo per dare l’avvio ai lavori.   

A giugno, collegialmente  si farà il punto delle decisioni prese all’interno di ogni gruppo per poter 

avviare i lavori a settembre. 

La riunione si conclude alle ore 10.00.    

La verbalizzante  

       Ins. Anna Maria Frati 

Corinaldo,  20 marzo 2021 

 


